



Un libro de consulta ético—moral


ESCRIBE
Luis
Eugenio
Silva
*6744
AAC*

A fines del año pasado, el presbítero Luis Antonio Díaz Herrera publicó un libro de moral: "La decisión moral del hombre pastor". El párroco de Barnechea entregó a católicos y a quienes no lo son, un sesudo trabajo que merece ser leído y meditado. El padre Díaz siguió estudios de Moral en la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma, lo que hace que su pensamiento esté avalado por la ciencia que esa casa de formación ha enseñado por casi cinco siglos.

Seis capítulos agrupados en dos partes, claramente distinguibles, llenan las 246 páginas, además de conclusión, bibliografía y apéndice. Las fuentes documentales del pensamiento de la Iglesia Católica, más la bibliografía afín, reforzaron doctrinariamente el pensamiento del autor.

A nuestro entender, uno de los valores del libro está en la exposición del pensamiento moral de los obispos de Chile en el período del Concilio Vaticano II. De modo eminentemente aparece el criterio ético del cardenal Raúl Silva, como el del fallecido obispo de Talca, Manuel Larraín Errázuriz. De las Actas Sinodales del Concilio emerge el pensamiento de estos dos grandes dignatarios de la Iglesia chilena.

No quiere decir esto que los demás obispos de entonces no tuvieron opinión, sino que la preponderancia de los citados hace más interesante su estudio. Por lo demás, casi la totalidad de los obispos de aquella época tenían un pensamiento común, como comunes a ellos eran sus peritos, como el actual obispo Medina de Rancagua, o el padre Egidio Viganó, Superior General actual de los Salesianos.

Busca este libro sintetizar, desde la perspectiva de la conciencia eclesial, los aportes e intervenciones que la Iglesia chilena realizó en ese magno momento histórico que fue el Vaticano II. Lo moral se relaciona así con las concepciones eclesiológicas. La vida cristiana aparece así como algo que se realiza en la Iglesia. No puede existir cristianismo sin Iglesia. En el capítulo I, el autor da una de las claves para leer su libro y para interpretar la moral católica. Cita al cardenal Ratzinger. Dice: "Porque el Magisterio de la Iglesia, con su fuerza moral propone las normas y también suscita el movimiento interior y las fuerzas capaces de corresponder a esas normas...; puesto que la moral tomada rigurosamente por ella misma no tiene necesidad de especulativa, sino de testigo: él enseña aquello que el

no ha inventado por sí mismo. El da testimonio de la sabiduría vital de la fe en la cual el saber ancestral del hombre es purificado, conservado, profundizado y aumentado en contacto con Dios, gracias a la capacidad perceptiva de la conciencia".

Denso párrafo qué explica el carácter testimonial de la actitud moral del católico. Por ello, el autor usa el término decisión moral. El creyente, por ser eso precisamente, se decide a vivir según un plan que ha recibido de la Iglesia, que no es otro que el que se desprende de los Evangelios y de las Cartas Paulinas.

El Pastor, que ha recibido el mandato de conducir, debe así, imperiosamente, cueste lo que cueste, ser testigo de la fe y actuar consecuentemente. Todos los temas que preocupan al hombre en su quehacer humano van siendo estudiados desde esta perspectiva.

El libro es denso, aunque de fácil lectura. El intento de presentar de modo novedoso el quehacer y la preocupación moral lo consigue. Puede y debe ser un libro de consulta, que sin duda dará pistas ético-morales que enriquecerán la reflexión personal del creyente, como también de las personas de buena voluntad.

La Segunda
2-11-1992 P. 3

DIRECTOR:
Cristián Zegers Arístegui

EDITORIAL:
Servicios Informativos
Pilar Vergara Tugle

REPRESENTANTE LEGAL:
Jenny Kukka Fraenkel

DIRECCIÓN: REDACCIÓN Y TALLERES
AVDA. SANTA MARÍA 5542
FONO 228 7777 (Mesa Central)

000190449

Un libro de consulta ético-moral [artículo] Luis Eugenio Silva.

Libros y documentos

AUTORÍA

Silva, Luis Eugenio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un libro de consulta ético-moral [artículo] Luis Eugenio Silva. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile